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　１１月４日（木）に「ハワイアロハホール」（湯
梨浜町）において、新型コロナウイルス感染防止
対策を講じた上で『美しく豊かなむらづくり大会
2021』を開催しました。
　当日は、会員はもとより、多面的機能支払活動
組織など約 400 名の参加がありました。
　開会にあたり、榎本会長から「私たちは農業
基盤をしっかり守って次の世代へ引き継ぐ役割を
担っています。二宮金次郎の座右の銘は、「“心を
耕す”」だそうです。皆さん方も、この “心を耕す”
ということで農業に取り組まれていると思います。本日の大会が意義のある大会になることを祈念
します。」と挨拶があり、来賓の赤澤衆議院議員、中国四国農政局 髙橋次長、鳥取県農林水産
部 西尾部長より祝辞を頂きました。次に、土地改良事業に長年の功績があった土地改良功労者
表彰（個人の部、感謝状の部）、全国土地改良事業功績者表彰を行いました。
　講演では、『農業と猟師とジビエ』と題して大山町町議会議員で猟師の池田幸恵さんが、①農
業を始めてみたが②農業被害と獣③農地を守る方法④害獣うんちく⑤防ぐ農業の限界⑥作るなら
守る農業を⑦イノシシの活用⑧地域とのつながり⑨被害に負けない集落、地域をつくる。といっ
た内容で、特に、被害に負けない集落、地域をつくるでは、「鳥獣被害のない集落・農地、安心
して住み続けられる中山間地域づくりを目指すためには、行政、地域、農家、猟師が情報共有す
ることが大切だ」と話されました。続いて、『最近の農政をめぐる情勢と今後の展開方向』と題し
て進藤金日子参議院議員が、①農業を取り巻く状況②農業の現状・課題③農政の推進状況④新
型コロナウイルス感染症の影響と対応状況⑤Ｒ４年度土地改良関係予算概算要求のポイントにつ
いて話されました。最後に進藤議員は、「皆様の声をお聞きしながら、農業農村の振興に向けて
全力で取組んで参りたい。」と話されました。
　なお、閉会後には、とっとり水土里の女性会が環境保全活動で砂丘地に植付し、収穫したサツ
マイモが配布されました。

「美しく豊かなむらづくり大会２０２１」を開催

榎本会長の挨拶

進藤 金日子 参議院議員の特別講演池田 幸恵 大山町町議会議員の講演
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　第 43 回全国土地改良大会群馬大会が 10 月６日
（水）に無観客（オンライン）で開催されました。
　式典では、大会メッセージ朗読、歓迎アトラクショ
ン、大会旗入場、国歌斉唱のあと、群馬県土地改良
事業団体連合会 熊川栄会長が「本大会は、『鶴舞う
形　群馬の大地　水土里（みどり）の未来へ　ここ
から羽ばたいて』をテーマとしております。この大会が、
全国の土地改良関係者にとって、明るい未来に向かっ
て羽ばたいていく契機となりますよう心から願うもので
あります。」と開催県として挨拶されました。続いて、

全国土地改良事業団体連合会 二階俊博会長が「去る８月末に令和４年度の予算概算要求が提出さ
れ、いよいよ予算編成が始まりました。これから、農家の方々が期待を持って働けるような環境をつく
るため、一致団結して闘っていかなければなりません。『闘う土地改良』は続きます。皆様方の更な
る御支援・御尽力をお願いする次第であります。」と主催者として挨拶されました。
　また、山本一太 群馬県知事、富岡賢治 高崎市長が歓迎のことば、金子原二郎 農林水産大臣（代
読）、小渕優子 衆院議員、宮崎雅夫 参院議員が来賓として挨拶されました。
　土地改良事業功績者表彰では、農林水産大臣表彰（６名）、農村振興局長表彰（16 名）、全国
土地改良事業団体連合会長表彰（45 名）がそれぞれ受賞され、本県からは箕蚊屋土地改良区 田
邊雄一理事長が全国土地改良事業団体連合会長表彰を受賞されました。
　基調講演では、「未来（あす）の土地改良」と題して農林水産省農村振興局 安部伸治 次長が講
演され、次に都道府県土地改良事業団体連合会会長会議顧問である進藤金日子 参議院議員が講演
されました。
　最後に、次期開催県である沖縄県土地改良事業団体連合会 古謝景春会長へ大会旗がオンライン
で引き継がれ、閉幕となりました。

開会挨拶　熊川 栄 会長

歓迎のことば　山本 一太 群馬県知事主催者挨拶　二階 俊博 会長

「第43回全国土地改良大会 群馬大会（オンライン）」を開催
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　10月１日（金） 610キッチン（北栄町）において、「とっとり水土里の女性会」と「しまね水土里女性の会」の会
員で土地改良区の男女雇用参画の推進に係る意見交換会が行われました。
　最初に、中国四国農政局農村振興部 柵木部長が「総裁選へ女性が２名立候補する等、世の中が女性
の活躍を期待しています。今後、女性が土地改良区でも活躍するにはどうすればよいのか、ご意見をいた
だきたい」と挨拶されました。
　意見交換会のテーマとして①水土里の女性の会の設立による効果②土地改良区における女性の総代
や理事への登用の可能性③土地改良区における女性活躍の推進の3つについて、班に分かれて意見交換
が行われました。①については、近隣の女性職員とのつながりができ、ワークモデルを見つけることができた。
質問しやすい環境ができ、業務の効率化になったとの意見がでました。②については、可能性はあるが、役員
には技術的な知識も必要なので、すぐには難しい。女性会の活躍をPRし、男性にも女性が役員になるという
新しい視点をもってもらうことが大事。との意見がでました。③については、農業の他の分野で活躍している女
性の意見を聞く。他県の女性で理事を務めている方の話を聞きたい等の意見がでました。
　閉会にあたり、とっとり水土里の女性会 檀床会長としまね水土里女性の会 永井会長が「非常に密で有意
義な意見交換の場になったと思います。女性活躍には難しい面もありますが、宮崎県には事務もしている女
性理事の方がいらっしゃいます。そういった方に女性理事のメリットについて等、話を伺える機会があればと
考えています。」と話されました。

意見交換会の様子

受講の様子

柵木部長の挨拶

中国四国農政局と土地改良区等の
男女雇用参画の推進に係る意見交換会

「しまね水土里女性の会」が北条砂丘土地改良区を視察
　10 月１日（金）とっとり水土里の女性会が実施する
さつまいも収穫に合わせて、しまね水土里女性の会か
ら 11 名が来鳥し、北条砂丘土地改良区の畑地かんが
い施設を視察しました。
　とっとり水土里の女性会 檀床会長の挨拶の後、北
条砂丘土地改良区 佐渡参事より、『北条砂丘土地改
良区の散水方法の移り変わりと太陽光発電施設の設置
までの道のり』と題して講義がありました。
　しまね水土里女性の会からポンプの更新を行うタイ
ミングについて、賦課金の滞納について質問がありま
した。佐渡参事から「ポンプ更新は技術職員が定期
的なメンテナンスを行っているため 30 年使用しているものもある。」「メーカーの点検も５年に１度行っ
ている。」と回答がありました。
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「とっとり水土里の女性会」がさつまいもを収穫

令和３年度中国四国ブロック
換地関係異議紛争処理実務研修会

　10月１日（金）と10月２日（土）
に、とっとり水土里の女性会が環
境保全活動として作付けしている
サツマイモの収穫を行いました。
　１日目は、しまね水土里女性の
会が参加して一緒に収穫作業を行いました。また、今年
はサツマイモ畑の横にひまわりを植え付けしており、そ
の種をしまね水土里女性の会の永井会長へ「土地改良
区の花壇、家の花壇にでもたくさん植えてください。」と
手渡しました。

　２日目は、家族連れでレクリエーションを兼ねて参加した会員もあり、楽しい時間を過ごしました。

　10月20日（水）、中国四国管内の換地担当技術者47名の参加により、「令和３年度中国四国ブロック換地
関係異議紛争処理実務研修会」がオンラインで開催されました。
　協議・検討された異議紛争処理項目は以下の３事例になります。
・「地区界設定のために分筆登記を必要とする改製不適合物件について問題を解消した事例」

（鳥取県）
・「相続放棄の事実を知らずに相続登記を行い、相続放棄をした相続人を権利者として換地処分（不換
地）が行われていたことが換地処分登記後に判明した事例」

（岡山県）
・「工事実施後に事業施行区域の地区外隣接土地所有者から地区内の土地との境界が異なるとの苦情
が出された事例」

（愛媛県）
　鳥取県は、１つの土地に２人の所有権が登記されていた事例でしたが、所有権が存在する事例は法務局
の職権による訂正は難しい。岡山県の事例である相続放棄は、事業実施する側から見ると関係者からの申
告がなければ知り得ない情報であり、戸籍等に記載など何らかの対応を求める意見がありました。愛媛県
の事例は国土調査済みの地区であり、筆界未定ではなかったので筆界に問題はないのでないか。成果を法
務局に登記するので、ある程度の効力はあるのではないか。などの意見がありました。
　また、本年度は「換地を取り巻く状況について」の中で、近年、民法改正が議題となっている土地の相続
に関係する話題として、法務省民事局から「長期相続登記等未了土地解消作業」の紹介と、農林水産省農
村振興局から「所有者不明農地への対応について」の説明がありました。

収穫の様子
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「東部土地改良事業推進協議会」が大田市で事業視察研修　

　11月１日（月）に東部土地改良事業推進協議会が事業視察研修を実施しました。この視察研修は、
新型コロナウイルスの感染拡大により昨年度から延期となっていました。
　視察先は大田市三瓶町野城土地改良区（島根県）で、東部土地改良事業推進協議会 𠮷田
会長（八頭町長）ほか20名が参加しました。最初に水滝理事長、三島事務局長から改良区の概
要、整備の概要等について話があり、その後、現地に移動して自動給水栓、排水路の暗渠化など
の説明を受けました。
　三島事務局長は、「今ある農地を次世代に引き継ぐために基盤整備を行った。又、作業の効率化を
進めるため、スマート農業に積極的に取組んでいる。」と話されていました。

　10月18日（月）土地改良会館において、「農業・農村フォトコンテスト２０２１審査会」を開催しました。本年
度は159点の応募があり、清水絵梨香（大山町）さんの「大きな鏡」が特選に選ばれました。
　作品は、田植えを終えたばかりの水田が大きな鏡となり、朝日を浴びて青空と雲のコントラストを美しく映
した瞬間の写真です。

自動給水栓の説明研修の様子

「農業・農村フォトコンテスト２０２１審査会」を開催

各　賞
特　選
準特選
準特選

山陰フジカラー賞
審査委員特別賞
児童・生徒部門賞
農村地域活動部門賞

入　選
入　選
入　選
入　選
入　選
入　選
入　選

　氏　名
清水絵梨香
根鈴　裕之
宮田　敏幸
渡辺　敏美
森　　敬一
田邊　智子
野坂　美穂
島本　睦男
島本　睦男
真砂　昇平
生田　展久
小林　悦次
山田　義一
村川　節秀

      住　所
大山町
北栄町
兵庫県西宮市
米子市
湯梨浜町
日南町
伯耆町
島根県松江市
島根県松江市
日吉津村
米子市
智頭町
鳥取市
米子市

　　　  作品の題名
大きな鏡
夕暮れ刻
霧の多い農村
高い高い
白い肌を願い
おっとっと！！
はじめての田植え
収穫
ひまわり畑
蕎麦と大山
ブロッコリー神社
大きゅうなれよ
ラッキョウ畑（植付け作業）
今日しかない！
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特　選　「大きな鏡」
準特選　「霧の多い農村」

審査委員特別賞　「白い肌を願い」

農村地域活動部門賞　「はじめての田植え」

準特選　「夕暮れ刻」

山陰フジカラー賞　「高い高い」

児童・生徒部門賞　「おっとっと！！」
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大口堰土地改良区　職員　杉本 恵子

　寒さも強まり、年末が近づいてきました。年賀状作らなぁ～と思い写真を見返し
たところ、いい写真がない！！子供たちはパジャマ姿しかない…。外出自粛の影響
で写真の保存量が少なくなっているニュースを思い出し、その影響が年賀状につな
がるとは。来年は皆さまとお顔を合わす機会が増え、素敵な写真がたくさん撮れる
１年になりますように！

あつまれ、

編集後記

　初めまして。大口堰土地改良区の杉本恵子と申します。今年の3月から
こちらに勤め始めてまだ1年足らずの新米です。非農家で、いまだ農業用
語もよくわかっていない私ですが、穏やかな理事長と頼れる事務局長をは
じめ、周囲の方々に温かく見守られながら日々勉強している最中です。
　さて、この度「とっとり土地改良だより」への寄稿を引き受けるにあ
たって、好きなことを書いてよいということでしたので、今回は私が最近
ハマっているものについてお話しようと思います。
　巷でも空前のブームを巻き起こしている韓流ドラマですが、コロナ禍
で自宅で過ごす時間が増えたこともあり、私もいつの間にかうっかりどっ

ぷり韓ドラ沼にハマり、寝る前の缶ビール片手の韓ドラ鑑賞が日課となりました。
　しかしながら思わぬ副作用がありまして、それというのもドラマ内で度々ラーメンを食べるシー
ンが演出されるのですが、観ていると無性に食べたくなって、あれこれ韓国ラーメンを購入しては
ちょいちょい夜食（晩御飯とは別）にしてしまい、気が付けば３キロの体重増。これは身体によろし
くないと思い、韓ドラは休憩して、しばらくアメリカの連続ドラマを観ることにしました。でもせっ
かく色々食べたので、美味しかったラーメンを皆さんにもご紹介したいと思います。
①農心　カムジャ麺 … ピリ辛モチモチ麺。
②農心　チャパグリ（カップ）…………甘辛味の汁なし麺。
③三養　カルボブルダック炒め麺 … 濃厚で癖になる辛さ。
④農心　コムタンラーメン  ………… 辛み無しであっさり塩味。
⑤農心　辛ラーメンキムチ  ………… ほどよい辛さキムチ入。
　比較的辛さ控えめで手に入りやすいものばかりですので、興味の
ある方はぜひ召し上がってみてください。
　それから最後になりましたが、お勧めの韓流ドラマがありました
ら、大口堰までご一報いただければ幸いです。

　
　東郷池の東側、出雲山展望台付近で、土木施設愛護・環境美
化ボランティア活動をしています。道路法面の植栽桝にガザニ
ア、アークトセカを植えています。黄色い花ばかりなので、次は
赤系統の花を植えようかな…。春にはまた綺麗に咲きますの
で、付近に行かれた際はぜひ立ち寄ってみてください。今後とも
女性会の活動へご協力ご支援のほど宜しくお願い致します。

愛と絆のある農業・農村をめざし
て

水土里を愛する
なかまたちを順次ご紹介

おすすめのラーメン

水土里のなかまたち
み 　 ど 　 り み　ど　り

ちょっと

植樹桝の様子（5月頃）

とっとり水土里の女性会から活動報告
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